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2000年，就职于媒体的我有幸被分到了

一个新的“口子”——体育彩票。从那时起，

我就开始了与体彩12年未曾间断的情缘。

跑这个“口子”，最主要的任务就是与大奖得

主打交道，而到了2009年，我进入体彩系统

后，又直接参与兑奖工作。所以说，这12年

里，我应该是接触安徽体彩大奖得主最多的

人。

平凡的大奖得主

说到大奖得主，人们联想到的往往是

“神秘”、“幸运”。当然，对我来说，对中奖者

的认识早已过了这个阶段。其实每次看到

他们来领奖时，或激动，或故作平静的神情，

我知道，他们其实也和我们一样“平凡”。

在见过的大奖得主中，有一些给我留下

的印象非常深刻。大概2005年前后，我曾采

访过一位芜湖的500万元中奖者，他是两个

孩子的父亲，靠经营豆腐作坊支撑一个家。

岁月在他脸上留下的印迹早已超越了他的

实际年龄。采访结束时，我让他说一下中奖

感言。他沉吟半晌，几乎是哽咽着说：“我再

也不用磨豆腐了。”想平凡的他和他平凡的

想法，着实也让人感动。

彩票的信任之源

“信任危机”是中国彩票最大的痛。作

为能接触到大奖得主这个彩票业“核心”的

工作人员，我们也自然成为人们质疑或质询

的对象。即便是至亲挚友，也总有人悄悄地

问：“你跟我说，彩票是不是作假？真有人中

奖吗？”

其实不光没中大奖的人怀疑，有些中了

大奖的人也会怀疑。我接待过一位阜阳中

奖者，进门后并不说话，我连忙问他有什么

事？他支吾一下，然后像是下了什么决心一

样，一字一顿地说：“兑——奖——！”说罢，

立时用充满敌意的眼光望着我。当时我颇

有些纳闷，但还是帮他安排验票、计算奖额、

办理支付。过程中，我发现他忽然变得异常

紧张。直到拿到现金支票后，他才告诉我，

他一直不敢相信他真能拿到钱。

其实有他这样心态的彩民并不在少数，

只是大多数人没有他这样极端。很多彩民

在领奖时都会说：“我真没敢想我会中大

奖！”潜台词自然是“谁知道大奖是不是真

的？”当然，领到奖的人会相信。但能中大奖

的毕竟是少数中的少数，大多数人还是会质

疑。

现在有不少媒体呼吁对彩票领奖办法

进行改革，要求报道大奖得主采用实名制，

公开真实面目的领奖照片等，增强彩票业的

透明度。我想这对于缓解社会对彩票业的

不信任肯定会有作用。但中奖人的隐私一

旦公开，他们的生活必然不再平静。如果你

是中奖者，你愿不愿意这样做呢？

彩票的公益之责

“穷则独善其身，达则兼济天下”。这是

中国人的处世信条。所以中奖后，有不少大

奖得主会用捐款的形式回报社会。从2002

年至今，安徽修建了7所体彩希望小学，资助

了数以万计的贫困学子。这里面绝大多数

的善款都来自于中奖者的捐赠。

2009 年，安庆一位彩民中得“排列 5”

5050万元大奖，领奖时慷慨解囊，捐出100

万元，要求定向资助安庆教育事业，回报家

乡。这也是安徽大奖得主中捐款最多的一

次。

2011年5月，一位宣城彩民喜中超级大

乐透517万元大奖，领奖时捐出5.6万元奖

金，要求定点捐助庐江县白湖镇安中小学。

而那，正是他的母校。

也许是500万元、1000万元的奖金已不

足为奇，也许是一个又一个“捐款门”事件让

大奖得主不再信任公益机构，近年来大奖得

主捐款的比例和金额出现锐减。当然，公益

之路并非只有一条，做公益也不是只有一个

办法。我只是希望中奖者在力所能及的范

围内，为社会尽一点力。毕竟你的幸运得益

于千万人的付出，如果你的付出能让更需要

帮助的人得到一份关爱，那么你的善举换来

的就不仅是个人心灵的平静。

每个人都有梦想

我有一个朋友，在2003年时，迎来了人

生最大的低谷——生意需要维持，而资金面

临中断。那时他突然迷上了彩票，经常把自

己反锁在房间里，花上半天的时间想尽各种

办法选号，然后用尽身上最后的几十元去打

票。不过，他一次也没有中过。现在身家已

过千万元的他早已不再碰彩票，也许是他不

愿再触碰那段记忆。他曾感慨：“每个人都

有一个梦想，但并不是每个人都能找到那把

打开梦想的钥匙。”

我的父亲买体彩也已有 10 个年头，

1000元以上的奖从来没有中过。已经退休

的他衣食无忧，大可不必每年花数千元去买

彩票。不过被糖尿病折磨了20年的他，已经

把买彩票当成他的“治疗手段”之一，每天研

究号码，然后散着步去打票，再等着开奖。

我想他做这些事，应该是一天中最专注、最

开心的时光，而不时中出一些小奖，更让他

有过节一般的快乐。

每个人都有一个梦想，这句话说得太好

了。每个人都有权利去梦想，而实现体彩梦

的成本，几乎人人都能支付。

“体彩在我身边”征文：

感悟大奖背后的故事

魏建军

安徽技巧冠军赛
收获六金

星报讯（记者 江锐） 昨日，2012年全国

技巧冠军赛暨青少年锦标赛在重庆铜梁县结

束。安徽选手表现不俗，一共获得六枚金牌。

本次比赛共设男子双人、女子双人、混合

双人、女子三人、男子四人、集体技巧6个项

目。全国20支高水平运动队近300名运动员

参加了比赛。安徽队发挥出色，一共获得6项

冠军，其中，沈云云、刘琪获得混双第一、二套

及全能套3项冠军；张少龙、李子阳获得男双

第二套和全能套2项冠军；陈欣力、吴文慧获

得女双第一套冠军；女子三人的赵洁、张娟

娟、马晏琳三套比赛均为第三名。另外，安徽

队还获得了2个第二、1个第三名的好成绩。

美网张帅组合进八强
星报讯（鑫雯） 昨日，2012年美国网球

公开赛进入第七个比赛日。在女双第三轮较

量中，海峡组合张帅/庄佳容在先失一盘的情

况下，依靠一波连赢九局的小高潮，以6:7

(7)/7:5/6:0逆转帕斯泽克/科贝尔，个人职

业生涯首次晋级大满贯赛双打八强。在1/4

决赛上，张帅/庄佳容的对手是谢淑薇/加里

奎斯，后者在早前结束的比赛中，以三盘大

战，爆冷击败了头号种子胡贝尔/雷蒙德。

德罗巴亲口承诺归队
星报讯（宋虎） 尽管外界说得有鼻子有

眼，但是对于“魔兽”德罗巴想要离开申花的

传闻，至少在他现在的队友们看来，基本上没

有可信性。“我记得很清楚，打完跟鲁能泰山

队的那场比赛后，他跟我们说，兄弟们很快就

会再见面的，到时候让我们一起战斗，我相信

他会说到做到的。”

在不少申花队员看来，德罗巴是那种只

要跟他在一起呆上十分钟，你就会把他当成

哥们的那种类型。一名申花球员表示：“我记

得第一次跟他见面的时候，他就拍了拍我的

肩膀，然后冲我竖了一下大拇指。”

检查结果
让人吃惊和担忧

检查结果让卡马乔很吃

惊。张琳芃老伤复发，髋关节

内有小碎骨，并且碎骨片卡住

了关节。这样的伤势应该马

上接受关节镜的微创手术，取

出碎骨片，否则甚至会损伤到

球员的股骨头。但张琳芃只

是接受了保守疗法，打了封闭

上场，并在联赛里连续打满全

场比赛。对此，国家队队医明

确向卡马乔表示，应该马上手

术。

秦升膝盖半月板的后角

有明显的撕裂，这样的伤情

应该马上静养，然后再看情

况是否需要接受手术治疗。

但是在最近几轮的联赛与杯

赛里，秦升同样带伤作战。

卡马乔同意马上放人回队。

不过，这两人特别是张琳

芃是否会马上接受手术治疗，

国家队只有建议权而没有决

定权。而俱乐部一般在赛季

中间都会让球员选择保守疗

法坚持比赛，而在赛季结束之

后才会让球员手术。之前的

荣昊、李学鹏都是因为类似的

原因导致原本不重的伤病越

来越重，两人也都在今年的联

赛里全年养伤。

国足与俱乐部“抢人”揭露惊人现实

铁人也不是这么用的！
过去一个月，发生在卡马乔与

里皮之间、恒大俱乐部与国家队之

间的球员之争，更像是一场拔河比

赛，双方都在较力，都不愿意放手

……只是，没想到这“抢人”之争，

却接露出让人吃惊和担忧的现实。

张华玮 整理

卡马乔不信
张琳芃、秦升伤情

无论之前较劲如何，最终在国

家队名单里，恒大的7名球员全部入

选。但此时，恒大俱乐部向国家队

表示冯潇霆、张琳芃、秦升三名球员

都出现了伤病，他们以伤病的理由

要求三名球员退出本次国家队的集

训。

冯潇霆在联赛中受伤，他的膝

盖出现积水。因为这次伤势较重，

他已经缺席了恒大两轮联赛，足协

杯的比赛也没有报名。对于他的

伤病，卡马乔已基本确认。

让卡马乔不太相信的是张琳

芃与秦升两人的伤情，因为在之前

的几轮联赛和足协杯比赛里，两人

都有出场纪录，张琳芃还在最近的

两轮联赛里打满全场。为此国家

队专门要求两人带着病历与X光

片到北京接受国家队队医的检查。


